

La plupart des grands centres de recherche sont subventionnés par le Gouvernement de l'Inde, des entreprises privées et les gouvernements des États. La collaboration avec ces institutions est parfois très difficile car elles respectent des formalités très strictes. Par souci de sécurité ou pour protéger des intérêts privés, les résultats de leurs recherches font l'objet d'une diffusion publique restreinte. Les chercheurs étrangers doivent disposer d'excellentes relations ou commandites pour avoir accès à ces organisations.

### **Votre partenaire universitaire**

Les universités indiennes offrent une formation de qualité dans tous les secteurs d'études modernes de même qu'en études anciennes et en sciences humaines. Elles offrent aussi une très bonne formation professionnelle en droit, en médecine, en génie, en architecture et en gestion. La recherche et les études supérieures sont étroitement liées. Les secteurs d'intérêt particulier pour la communauté et la nation bénéficient de centres d'études supérieures et de recherche.

Les traditions et les habitudes de travail des milieux universitaires et des organisations de recherche sont très différentes de celles du milieu des affaires et du gouvernement. Les

universités sélectionnent leur personnel par le biais de concours nationaux ouverts à tous. Les professeurs titulaires peuvent conserver leur poste jusqu'à l'âge de la retraite, soit soixante ans, et les professeurs émérites pour une période supplémentaire de trois à cinq ans. La sécurité d'emploi, de même que l'indépendance bien établie des universités, permettent à ces personnes d'exprimer leurs idées sans crainte de répression. Cette permanence, par contre, a entraîné une certaine indifférence face au maintien de normes de qualité rigoureuses dans la recherche et l'enseignement.

Dans l'ensemble, les universitaires jouissent de salaires, de conditions de travail et de possibilités d'avancement professionnel raisonnables. En raison du statut grandissant accordé aux jeunes esprits créatifs, de plus en plus de jeunes conférenciers, de chargés de cours et de professeurs adjoints occupent des postes importants dans les centres d'études supérieures et de recherche.

Plusieurs universités et centres de recherche sont jumelés à des centres similaires en Amérique du Nord, en Europe et en Asie de l'Est. Ces liens donnent lieu à des programmes conjoints d'études supérieures, à des échanges de professeurs et de spécialistes, et à des projets de recherche communs.